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RELAZIONE MORALE – ANNO 2022 

 
Buongiorno,  

Non è semplice stilare una relazione morale che possa essere condivisa da tutti ma spero che ciò che 

facciamo, io insieme a tutti i membri del  CDA, possa essere già di per sé la relazione stessa. Per rendere 

più interpretabile la stesura e cercando di non tralasciare nulla, ho suddiviso questa relazione in vari 

punti, sperando che i membri del CDA mi aiutino in caso non abbia affrontato tutte le questioni emerse. 

Vorrei puntare fermamente sulla comunicazione e sottolineare come vi facciamo partecipi 

immediatamente in merito alle decisioni che questo CDA prende. Dato che ci è stata affidata la gestione 

del Circolo, abbiamo non solo l’obbligo morale di far funzionare il tutto, con l’eventualità di incappare 

in errore, ed inoltre di non perdere il nostro impegno a rispettare le direttive che c’eravamo posti, 

tenendo conto di probabili critiche, preferibilmente costruttive in quanto accettate più favorevolmente.  

All’interno del CDA coesistono delle persone che ricoprono varie figure professionali, tra cui 

imprenditori e persone di rilievo che si confrontano giornalmente sui progetti e temi da proporre e 

sviluppare, dando la giusta attenzione alla forte responsabilità che hanno nei vostri confronti. 

Personalmente credo che con un innovativo flusso e scambio di idee e un dialogo reciproco tra tutti gli 

attori coinvolti, arriveranno i risultati sperati. Sebbene nei riguardi della parte politica i dialoghi son per 

lo più costruttivi, dal lato della parte tecnica invece sono più aspri: ciò non ci scoraggia e anzi, sono 

fermamente convinto nel ritenere che solo con una progettazione organizzata riusciremo a raggiungere 

un livello ottimale.  Come affermato inizialmente, Il focus su cui punta il CDA è quello della 

Comunicazione che deve essere costante e diretta, così da permettere un continuo feedback, la stessa 

inoltre, deve basarsi sulla semplicità non utilizzando frasi ad effetto o promesse difficilmente 

raggiungibili. Ritengo che la semplicità di trasmissione del dialogo permetta un ascolto migliore, 

“semplice non vuol dire banale”. Un’altra attenzione fondamentale è posta sulla Trasparenza; il CDA è 

infatti convinto che distribuendo le informazioni in maniera chiara e puntuale si riesca ad essere tutti al 

corrente della progressione dei lavori, aggiornando via via il flusso di novità, qualora ce ne siano. I 

verbali del CDA sono immediatamente trascritti e caricati sui vari canali di informazione in nostro 

possesso per una più rapida visione ed inoltre la Segreteria è sempre attiva nel darvi le risposte.  

Uno dei progetti di punta a cui stiamo lavorando  è quello della realizzazione del  pennello in massi per 

la quale come saprete  occorre il benestare del Comune e del quartiere di Senzuno. Ad oggi, abbiamo 

ricevuto dei pareri favorevoli da entrambi come mai non si era avuto sino ad ora. Il Comune, di 

contrasto ci obbliga comunque, come da concessione, a mantenere il pennello di sabbia cosa che 

comporta un notevole costo nella manutenzione e che ultimamente è lievitato anche a causa delle forti 

mareggiate che lo hanno fatto sopravvivere solo poche giornate. In realtà devo dirvi che per la 

manutenzione bastava una semplice richiesta via PEC per ottenere questo permesso che in poco tempo 

ci avrebbe consentito di ovviare al problema senza produrre nuovi documenti all’Ufficio demaniale del 

Comune. Infatti, nell’ultima istanza, ci hanno necessariamente chiesto di inviare alla Regione Toscana i 

rilievi (carotaggi sabbia e analisi dell’acqua) prelevati all’interno dello specchio acqueo di nostra 

concessione. Il lavoro è stato svolto egregiamente dal Dott. Luca Sbrilli, incaricato dopo aver valutato 

vari preventivi, ritenendo la prestazione in linea con i nostri bisogni ed esigenze. Confermo che nel 

breve periodo, ripristineremo sia il pennello che il campo boe, con la speranza di potervi assegnare la 

boa entro la prima quindicina del mese di maggio.  

Dal lato contabile i bilanci, come potete constatare, sono stati chiusi in attivo, riducendo di molto le 

uscite, grazie principalmente all’aiuto nella manutenzione del Circolo di molti soci che ancora una volta 

voglio ringraziare pubblicamente. Dimenticando lo sfortunato riscontro dell’anno scorso con le 
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dimissioni di quasi tutti i volontari, ci siamo rinvigoriti con l’iscrizione di 10 nuovi volontari della P.C. 

che grazie all’impegno del Resp. Dottor Guidoni, hanno partecipato al corso base indetto dalla Provincia 

di Grosseto, superandolo onorevolmente. Ad oggi quindi si contano ben 14 volontari della P.C. all’attivo 

a cui porgo nuovamente i miei ringraziamenti più sinceri. A fronte di questi nuovi ingressi in Protezione 

Civile stiamo realizzando delle nuove divise, è doveroso quindi ringraziare l’Avis Comunale di 

Follonica che ha sponsorizzato l’acquisto delle stesse con un contributo economico.  

 
1) Progetto Pennello in massi 

Come accennato nell’introduzione della relazione, è stato ricevuto il benestare verbale da parte delle 

istituzioni locali per la realizzazione del pennello in massi, sono stati messi a confronto  pareri di vari 

tecnici per poter affrontare al meglio sia la fase di progettazione che la stessa messa in opera. Sono stati 

interpellati infatti, alcuni studi tecnici di Ingegneria marittima e dopo aver richiesto preventivi sul lavoro 

da svolgere, avere preso visione degli stessi e basandoci sui risultati prodotti, sulle opere marittime 

realizzate anche in ambito di studi Meteo marini abbiamo deciso di affidare l’incarico allo studio di 

ingegneria denominato PRIMA con sede nella Città di Livorno. Il CDA ha valutato i costi preventivi che 

in questa prima fase si aggireranno intorno ai 18.000 euro suddivisi tra lo studio PRIMA e il nostro 

consulente Arch. Pistolesi, ad oggi, però, non siamo in grado di darvi i costi reali che secondo alcuni 

preventivi già richiesti non supereranno i 100.000 euro. Si auspica di concludere il tutto con una spesa 

inferiore, ovviamente quando avremo informazioni più certe e sicure, sarete prontamente informati. 

 
2) Stabilizzazione dei Conti 

Il CDA ha un ruolo di vigilanza sulle uscite finanziarie del Circolo e come sapete tutte le spese superiori 

ad un importo di 500 euro sono soggette ad approvazione del CDA stesso, previo preventivo di spesa 

documentato da almeno due documenti. Il lavoro effettuato dalla Segreteria, dal Sottoscritto e dal 

Tesoriere viene svolto monitorando le entrate e le uscite (sempre giustificate appunto da fatture o 

scontrino). Abbiamo ridotto al minimo le entrate in contanti, permettendo così di avere una maggiore 

tracciabilità e minore giacenza di contanti in cassa .Riteniamo opportuno nominare dei Revisori dei 

Conti, per un’ulteriore trasparenza e correttezza - anche se da Statuto non vi è l’obbligo . A tale 

proposito si sono resi disponibili i soci Casagli Fulvio, Macrì Stefano e Rossi Andrea. 

 
3) Master Plan Regione Toscana 

Durante questo anno abbiamo più volte incontrato il Sindaco Andrea Benini per esporgli la necessità 

della nostra presenza all’interno del Master Plan della Regione Toscana come riconoscimento del punto 

di ormeggio, in quanto come sapete, non esistiamo come tale. A tal proposito, la Regione ha richiesto ai 

Comuni la mappatura delle realtà come la nostra facendo compilare un questionario che riportasse tutte 

le caratteristiche. Ci siamo subito operati, invitando una relazione dettagliata sul nostro punto di 

ormeggio e attendiamo che venga ufficializzato nel Master Plan Regionale.  

 
4) Fiumara di Scarlino 

Ringraziando il socio Stefano Macrì per l’impegno profuso nella delega a lui data per la fiumara, questo 

CDA dopo       alcune riflessioni, ha deciso di sostituire il delegato Macrì e di nominare come delegati 

Fiumara, i soci Angelo Dell’Anna  e Stefano Neri. Questa scelta è stata dettata dalla maggior 

conoscenza delle dinamiche della Fiumara, essendo entrambi soci con anzianità di tesseramento. 

Facendo un bilancio degli ultimi due anni, posso affermare che i rapporti con il Circolo Scarlinese sono 
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ottimi, cosa che ritengo di fondamentale importanza, e che ci ha permesso di andare in contro alle 

esigenze dei soci in maniera adeguata, permettendo gli interscambi in base alle dimensioni dei natanti, 

inoltre si sono ridotte le liste di attesa per l’assegnazione del posto barca (ad oggi restano in attesa solo 4 

Soci). Con la complicità dell’Istituzione scarlinese siamo riusciti nel difficile compito di non permettere 

che venissero applicati aumenti sulle tariffe di locazione dei posti barca: la PRO.MO.MAR come sapete 

aveva previsto aumenti per i prossimi tre anni pari al 30% sul totale, ad oggi risulta essere tutto 

congelato. La PRO.MO.MAR si è comunque impegnata nel sostituire le attuali colonnine (corrente e 

acqua) con delle nuove più efficienti.  

 
5) Riorganizzazione della Protezione Civile 

Il nostro circolo possiede tra le tante cose un nucleo di volontariato, come ho scritto sopra, nell’ultimo 

periodo son cambiate molte cose e siamo riusciti a costituire un vero e proprio gruppo di persone 

volontarie, con formazione adeguata e soprattutto prevista per legge. Il Responsabile, il Dottor Guidoni, 

è riuscito altresì a ricucire gli strappi che si erano creati con il referente Protezione Civile del Comune, 

frutto di palesi malintesi e scarsa comunicazione tra la parti. Ad oggi posso dire che siamo riconosciuti a 

tutti gli effetti, mantenendo invariata la convenzione con il Comune, tutti i volontari sono inseriti nel 

sistema regionale e provinciale di Protezione Civile e come già ribadito, stiamo realizzando le nuove 

divise che vedono la sponsorizzazione da parte dell’AVIS nella persona del Presidente Antonio Nozzoli.  

 
6) FIPSAS 

Grazie alla nostra affiliazione e con l’organizzazione della Capannina del Pescatore di Senzuno e nello 

specifico del Consigliere Biagioni Massimiliano, abbiamo organizzato gare di pesca a  bolentino a al 

polpo. A tal proposito voglio ribadire l’importanza di essere affiliati a questa federazione la quale ci 

consente, oltre a poter organizzare gare ufficiali, di poter far partecipare coloro che sono tesserati a gare 

organizzate a livello nazionale. Il Circolo si augura una maggiore partecipazione e un maggior numero 

di tesserati questo tenendo conto del prossimo bando per l’assegnazione della nuova concessione perché 

servirà ad ottenere un ulteriore punteggio per raggiungere il nostro obbiettivo.  

7) Rapporti sempre diretti 

Lo scopo condiviso da tutti i soci è quello di far vivere il Circolo non solo in estate ma tutto l’anno, a tal 

proposito, abbiamo realizzato la chiusura della veranda per permettere una maggiore fruizione del 

circolo anche in periodi invernali. Per la prima volta abbiamo organizzato un evento con cena annessa, 

la Festa d’estate, tutto il CDA si è prodigato per la buona riuscita. Ad oggi non abbiamo ancora deciso la 

prossima data dell’evento ma state pur certi che la faremo come sempre grazie all’aiuto di voi tutti.  

 
8) Pulizie Aree 

In un primo momento avevamo optato per una soluzione interna tra i Soci del CDA ma con il tempo le 

cose son cambiate non trovando sempre la disponibilità; quindi, con il CDA si è deciso di richiedere dei 

preventivi ad alcune Cooperative che operano in questo settore. Dopo aver visionato vari preventivi si è 

ritenuto il più appropriato per costi ed efficienza, la Cooperativa MELOGRANO che si occuperà delle 

aree interne ed esterne con cadenza di interventi diversa per il periodo invernale e per quello estivo, così 

facendo abbiamo ottimizzato i costi.  
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9) La Comunicazione 

Come più volte espresso e ribadito nel corso di questa Relazione, la Comunicazione è il punto di 

partenza per la buona gestione e trasparenza tra Voi e Noi, il CDA stesso ha a cuore che i Soci siano 

prontamente informati sulle attività che il CDA svolge per loro e per il circolo. La celerità nella 

comunicazione è presente in più fronti: i verbali del CDA sono on line nelle 24 ore successive agli 

incontri, le risposte alle questioni emerse durante la riunione vengono date nel più breve tempo possibile 

e tutto viene discusso tra i membri del CDA, nessun membro prende decisioni in autonomia. Il servizio 

svolto dalla segreteria è previsto 6 giorni su 7, salvo imprevisti, garantendo un operato adeguato, inoltre, 

sono stati predisposti tutti i numeri telefonici privati di ogni singolo membro del CDA sul nostro sito 

web che, come avrete visto, si è rinnovato ed è consultabile per fornire le risposte a chi le chiedesse. 

Colgo l’occasione per chiedervi di interagire sempre più spesso attraverso il sito web per darci i vostri 

suggerimenti e anche le eventuali critiche. 

 
10) Una continua manutenzione dell’area in concessione 

Grazie all’impegno di numerosi Soci, l’area è in costante manutenzione: abbiamo rimosso vecchie 

imbarcazioni che come ben sapete non possono essere smaltite per vie ordinarie ma come rifiuti speciali. 

Rinnovo l’invito a non abbandonare vecchie imbarcazioni né all’interno delle nostre aree, né sulla 

spiaggia antistante il Circolo, precisando che i trasgressori sono passibili oltre che alla sanzione 

amministrativa anche di quella penale. All’interno del Circolo sarà ripristinata la raccolta differenziata, 

vi chiediamo tutti sino ad ora, di diversificare correttamente i vostri rifiuti soprattutto quando rientrate 

dalle giornate di mare utilizzando gli appositi bidoni che troverete all’interno dell’area. Ricordo che è 

assolutamente vietato buttare rifiuti che non provengano dalle vostre imbarcazioni o da pasti consumati 

all’interno dell’area catenarie. Come accennato ripristineremo il campo boe in autonomia chiedo quindi 

la disponibilità per la realizzazione. Avrei piacere che ci fosse maggiore partecipazione nella 

manutenzione perché il Circolo rispecchia il nostro essere agli occhi della Comunità, spero che sappiate 

tutti che esiste un Regolamento al quale tutti siamo tenuti a rispettare e conoscere e soprattutto di 

attenersi scrupolosamente per quanto riguarda gli ormeggi con le indicazioni che vi forniamo come ad 

esempio, cime adeguate alla grandezza del natante, molle in acciaio ,grilli e moschettoni preferibilmente 

in acciaio inox e di misura adeguata. Un buon ormeggio è indispensabile per la vostra sicurezza e 

principalmente per il Socio che vi sta vicino.  

Concludo dicendo che tutte le azioni che facciamo devono essere pensate come se fossimo a casa 

propria, non siamo clienti ma siamo Soci di una Realtà a cui tutti possiamo e dobbiamo dare il nostro 

contributo, tutti siamo utili, nessuno escluso. Non lesinate nel chiedere consigli, il rispetto per ogni 

singolo socio è la prerogativa del CDA Il circolo è composto da persone con culture e provenienze 

diverse, non esistono Soci di serie A o serie B ma individui il cui unico scopo deve essere a mio avviso  

quello di raggiungere obiettivi sempre più improntati verso la crescita del Circolo. A tal proposito 

dovremmo tutti insieme essere pronti ad affrontare al meglio e far nostra la futura concessione che  

andrà a bando nei primi mese del  2025. 

 

Chiusura 

Ogni persona non dovrebbe giudicare per non subire il giudizio altrui però ritengo che ognuno di noi 

abbia il sacrosanto diritto di esultare se viene paragonato.  

 

Follonica, 23/04/2023                                                                                 Il Presidente 
 


